
（案３）

令和元年度 入札監視委員会議事概要

沖縄防衛局

開 催 日 及 び 場 所 令和元年９月２７日（金）於：陸上自衛隊那覇駐屯地

委 員 矢吹 哲哉(委員長：琉球大学名誉教授)
堤 純一郎(琉球大学工学部教授)
原田 泰人(公認会計士)

Ⅰ 沖縄防衛局が発注する建設工事等に関する審議

審 議 対 象 期 間 平成３１年４月１日 ～ 令和元年６月３０日

審 議 対 象 件 数 １件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 １件 （審議概要）
･契約状況、指名停止状況につい

建 一 般 競 争 ０件 て報告

設 一般競争（政府 調達協定対象外） ０件 ･工事概要、競争参加資格の設定
及び落札者決定の経緯等につい

工 指 名 競 争 ０件 て説明

事 随 意 契 約 ０件

建設コンサルタント業務等 １件

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの 【契約状況について】
意見・質問

〇 毎度のことであるが、この 〇 平準化に向けて努めて参りた
１／四半期は発注件数が少な い。
いので、発注時期を平準化す

○それに対する べきである。
回答等 年度末に発注が集中するこ

とで業者も参加しにくくなっ
ているのではないか。

【抽出事案について】

● 業 務
一般競争入札方式
（政府調達協定対象外）
八重瀬（３１）浄化槽新設測量
調査

○ 今回、応札者が１９社と多 ○ 発注が少ない時期であり、単
かったことは、１／四半期の 純な測量で履行期間も短期間で
発注が少ないことからなの あることから、入札参加者が多
か、それとも業務が複雑では かったものと推測する。
ないからなのか。



委員会による意 ・特になし
見の具申又は勧
告の内容

２．談合疑義案件の処理状況について

談 合 疑 義 件 数 ０件 （審議概要）
・特になし

工 談 合 情 報 ０件

事 点 検 結 果 疑 義 ０件

業 談 合 情 報 ０件

務 点 検 結 果 疑 義 ０件

意 見 ・ 質 問 回 答
○委員からの
意見・質問

・なし
○それに対する
回答等

委員会による意 ・なし
見の具申又は勧
告の内容

３．入札結果の事後的・分析結果について

審 議 概 要 ・特になし

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの ・なし
意見・質問

○それに対する
回答等

委員会による意 ・なし
見の具申又は勧
告の内容

４．再苦情処理（再説明請求回答）



再 苦 情 申 立 件 数 総件数 ０件 （備考）
（再説明請求件数）

建 一般競争（政府 調達協定対象外） ０件
設
工 指 名 競 争 ０件
事

随 意 契 約 ０件

建設ｺ ﾝ ｻ ﾙ ﾀ ﾝ ﾄ業務等※ ０件

申立日 件 名 契約方式 内容等

再苦情申立概要
（再説明請求概要）

意 見 ・ 質 問 回 答

委員からの意見 ・なし

・質問、それに

対する回答等

委員会による意 ・なし

見の具申又は勧

告の内容



令和元年度 沖縄防衛局入札監視委員会議事概要（陸上自衛隊） 

開催日及び場所 令和元年９月２７日（金） 陸上自衛隊那覇駐屯地教場 

委    員 
矢吹 哲哉（委員長：琉球大学名誉教授） 
堤 純一郎（琉球大学工学部教授） 
原田 泰人（公認会計士） 

 

Ⅰ 陸上自衛隊が発注する建設工事等に関する審議 
審議対象期間 平成３０年４月１日～平成３１年３月３１日 
審議対象案件 １０件 

 
１．入札状況について（入札参加者の設定、指名及び落札者決定の経緯等について） 

抽出件数 １件  

建

設

工

事 

一般競争 １件 
 

指名競争 なし  

随意契約 なし  

 
○委員からの 
意見・質問 
 
●それに対す 
る回答等 

意 見・質 問 回   答 
【一般競争】 

件名：那覇４０号建物マルチ

空調機取替工事 
 
○マルチ空調機は一般のエアコン

と違うのか。 
 
○マルチ空調機が適切な空調機な

のですか。 
 
○落札価格が安くなっています

が、メーカー名は分かりますか。 
 
○一般に売られている普通の機種

ですか、特注品ではないですか。 
 
○市販されているメーカー品であ

るなら、入札の参加業者は増えな

いのか。 
 

 

 

 

 

●違います。マルチは多数の部屋を対象に

冷暖房を行う空調機です。 
 
●故障したものと同じ能力のものを要求

しております。 
 
●ダイキン製です。 
 
 
●一般の市販品です。 
 
 
●公告公示後、仕様書は４者が取りに来ま

したが、入札には１者しか参加しませんで

した。時期的に２月の年度末という事で、

他の自治体・省庁の工事等もあり参加しな



 
 
○時期的なものなら、２月・３月

は工事が厳しいのなら、もう少し

早く入札出来ないのか。 
 
 

かったのではないかと思料します。 
 
●年度当初から要望してもなかなか予算

がつかない為、限られた予算内で優先順位

を決めて調達しており、計画工事の執行残

の確定により、その時期になったもので

す。 
 

 
 
Ⅱ 契約実施機関が締結する契約（地方防衛局等が発注する建設工事等を除く。）に関する

審議 
審議対象期間 平成３０年４月１日～平成３１年３月３１日 
審議対象案件 １６１件 

 
１．入札状況について（入札参加者の設定、指名及び落札者決定の経緯等について） 

抽出件数 ６件  

地

方

調

達

等 

一般競争 ５件 
 

指名競争 なし  

随意契約 １件  

 
○委員からの意

見・質問 
 
●それに対する

回答等 

意 見・質 問 回   答 
【一般競争入札】 
件名：体育館用暗幕 
 
○今まであったのが古くなって交

換の必要性がでたのか。 
 
 
○体育館が新築という事は３０年

度の入札の中に体育館自体の契約

もしたのか。 
 
○予算の区切りはどうなっている

のか。 
 
 

 

 

 

●宮古島駐屯地は本年３月に新編された

駐屯地でありまして、新規に契約致しま

した。 
 
●体育館自体は防衛局の建設工事の契約

です。 
 
 
●施設等は防衛局、備品等は部隊（陸自）

にてそれぞれの予算で調達をしていま

す。 
 



件名：航空券ほか４件 
 
○予定価格と契約金額が差がある

のはどうしてなのか。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
○陸上自衛隊は毎年この時期にこ

のような航空券を買うのか。 
 
 
 
 
○行きと帰りで人数が違うのはな

ぜか。 
 
 
 
 
 
件名：給食業務等作業役務ほか１ 

 件 
 

○１回目入札の不調とは。 
 
 
 
 
○１回目の予定価格調書を見ると

予定価格の決め方で弘済会を採用

しているが。 
 
 
○２回目の予定価格が随分違うの

ですが。 

 
 
●予定価格は市場価格方式にて、２者か

ら価格調査し、安価な方で予定価格を作

成致しました。 
入札は３者が参加し、競争性が働いて

入札金額が下がったのだろうというのが

部隊の事後的検証の結果であります。ま

た、時期的に安い時期、高い時期がありま

して、今回の価格設定は業者側でも結構

幅があるのだろうというのも検証の結果

であります。 
 
●航空券でこれだけの金額というのは今

回が初めてです。これまでも航空券の調

達はありましたが、初動対処訓練に、航空

機利用という新たな試みをしたと要求元

から聞いています。 
 
●基本、船での移動ですが、細部訓練計画

中に移動計画というのがあり、その計画

中で移動の実員が示されています。それ

により、空路と海路、行きと帰りとでは人

員は違います。 
 
 
 
 
 
●入札参加者はあり、再度入札を実施し

たのですが、予定価格に達しなかった為

不落となり、入札不調という形になりま

した。 
 
●防衛弘済会陸上那覇事業所というのが

ございまして、過去平成２６年度に給食

業務契約の経験がありまして、実例とし

て参考見積もりを徴取しました。 
 
●人件費の高騰、交通費及び作業服等の

消耗品等を再度見直しました。 



○２回目の予定価格は弘済会は外

したのですか。 
 
 
 
○結果、琉球人材派遣センター１

者のみだが。 
 
 
 
 
 
 
○２６年度は弘済会、２７年度以

降は琉球人材派遣センターが落札

しているのですか。 
 
 
 
 
 
 
 
 
○１年間仕事をやるために人を沢

山採用して、落札できなかったら

逆に言うと仕事を与えられなくな

るのだから、安定して仕事が出来

る様に、複数年契約をしたほうが

いいのでは。 
 
○複数年契約は地方調達では出来

ないですよね。支出負担行為にな

りますし、そういう弊害はありま

すよね。 
 
○制度自体の見直し、複数年契約

を検討したほうが良いのでは。 
 
 
 

●弘済会は２回目は外しております。入

札に参加頂けないので、実際参加意思の

ある業者の市場価格を妥当性ありと判断

致しました。 
 
●２９年度１者、２８年度２者、２７年度

３者、入札に参加頂いたのですが、単年度

契約ということもあり、回を重ねる毎に

落札業者である琉球人材派遣センター１

者のみになってしまっている。新たな企

業がないか探しながらやっているところ

です。 
 
●その通りです。２８年度までは入札参

加が２者以上あったのですが、２９年度、

３０年度は１者のみで、陸上自衛隊でも

給食業務等作業役務を実施してる事を紹

介しても結局入札には参加されず、その

理由を聞くと、新規で入札参加するにし

ても１個駐屯地と５個分屯地もあり、そ

れだけの人員を単年度で急遽１月、２月

で集めなければならないというところが

ネックになっているということでした。 
 
●私の過去の経験上、他地域の業者も全

く同じ事をおっしゃられて、「３年なり５

年なり複数年だといいんだけど」と聞い

ております。 
 
 
 
●おっしゃるとおりです。 
 
 
 
 
●上級部隊（陸幕）に委員の方から複数年

契約を検討したほうが良いとの御意見が

あったことを伝えます。 
 
 



件名：陸上自衛隊那覇訓練場磁気

探査 
 
○磁気探査を駐屯地内でやってい

るのは、なぜか。 
 
 
○今までやってなかったのか、何

年やっているのか。 
 
○通常アメリカからの返還時実施

しているのでは。今頃、なぜ磁気探

査が必要なのか。 
 
 
 
 
件名：陸上自衛隊那覇駐屯地で使

用する電気 
 
○電力は沖縄電力以外はないの

か。 
 
 
 
○契約の単価は一般家庭より安い

のか。 
 
 
 
○最初から、随意契約にはできな 
いのか 
 
○他の、沖縄以外の地方では電力

会社以外の契約の事例はあるの

か。 
 
 
 
 
 

 
 
 
●駐屯地の隣に訓練をする那覇訓練場と

いうのがありまして、そこで実施してお

ります。 
 
●毎年やっています。 
 
 
●訓練場で掩体構築等の訓練の際、未だ

に艦砲弾とか手榴弾が出てくるので訓練

に支障をきたす為です。また、予算の関係

上、一度に全地域出来ないので毎年少し

ずつ調達しています。 
 
 
 
 
 
●沖縄エリアに進出している電気事業者

は他にあります。競争性がありますので

一般競争入札を実施していますが、入札

に参加してこないのが実情です。 
 
●一般家庭用と高圧用の料金は違いま

す。一般家庭用は１００Ｖ、２００Ｖだが

駐屯地は６６００Ｖの高い電圧で契約し

ていますので一概に比較は出来かねま

す。 
●業者があって可能性がある限りは競争

入札します。 
 
●契約の事例はあります。 
 
 
 
 
 
 
 



【随意契約】 
件名：車両航送券ほか１８件 
 
○２番目の審議の航空券とは違い

車両航送券は人も乗れるのか。 
 
○航空機と船の輸送の契約の違

い、何か特別な理由があるのです

か。 
 
 
 

 
 
 
●航送券は車両一両に人員１名が乗れま

す。 
 
●移動は前述の航空券と組み合わせて実

施しています。人員の移動は飛行機を追

及したいとは思いますが、予算の制限と

余席の状況で飛行機のみに限定するのは

難しい為です。 

 
 


